

鮫川小学校 校長室だより

つなぐ (地域版)

令和5年11月
第1号
発行者 校長 大塚 欣之

さめっ子フェスティバル 心を込めてがんばりました!

10月28日(土)に、鮫川小学校学習発表会「さめっ子フェスティバル」を行いました。今年は人数制限もなく、多くの方にきていただけたので、どの学年の子どもたちも、思いを込めて一生懸命することができました。たくさんの方から、「感動しました」「どの学年も一生懸命ですばらしかったです」といった感想をいただき、子どもたちも大変喜んでいました。

【1・2年生】スーホの白い馬



【3年生】鮫川の大豆を育て、守り、伝え隊! 参上!



【4年生】おまつりパレード

【5年生】米えもん!! 5年生と米づくりの今昔!!

【6年生】はだしのゲン



地域について学び、ふるさとへの愛着を育てます。

鮫川小学校ではふるさとである鮫川村について学習する「さめがわ学」として、多くの栽培活動や体験活動を行っています。11月1日には5年生が栽培しているお米の脱穀を、11月6日には3年生が大豆の脱粒を行いました。地域のボランティアティーチャーや保護者の皆様にもお越しいただき、丁寧に教えていただき、大変充実した活動となっています。このような地域について学ぶ機会を通して、地域に対する愛着や、自分の力で将来を切り拓く力を育てていきたいと思ひます。



*裏面へ続きます。

先生たちも授業について学んでいます。

鮫川小学校では、教員が共通のテーマを設定して、日々の授業の進め方を研究したり、お互いの授業を参観してアドバイスし合ったり、外部講師を招いたりする研修を行っています。今年度は算数科の授業を中心に研究し、子どもにとって分かりやすい授業づくりについて学んでいます。

【授業研究会の様子をいくつか紹介します】

◇ 1年生「10よりおおきいかず」 授業者：生田目大輔先生 支援員：金坂佳瑛先生



1年生が今回チャレンジしたのは10より大きい数のたし算、ひき算です。10をひとまとまりとする見方は、「位取り」につながる大切な考え方なので、丁寧に確認しながら学習を進めました。生田目先生と金坂先生の熱心な指導により、思ったよりスムーズに学習が進んだため、ペアの友達と協力して問題練習にたっぷり取り組むことができました。指導助言の先生からは、算数が大好きで一生懸命学習に取り組む1年生の姿にお褒めの言葉をいただきました。算数の学習は少しずつ複雑になりますが、基礎となる力をしっかり身に付けることができました。

◇ 6年生「円の面積」

授業者：佐々木貴大先生



6年生は、複雑な図形の面積を求める、ちょっと難しい問題にチャレンジしました。ICTを活用した授業が得意な佐々木先生に鍛えられた子どもたちは、タブレットを巧みに操作しながら考えを手際よくまとめ、友達と共有していきます。また、子どもたちが自分の考えを説明する姿が立派でした。「まずは」「次に」などのキーワードを使い、日頃の授業の中で、論理的な説明の仕方を練習してきた成果がしっかり表れています。ご指導の先生からも、参観していただいた中学校の先生方からもたくさんの称賛の言葉をいただきました。

ホームページで学校の様子をご紹介します

鮫川小学校では、日々の子どもたちの様子や主な行事予定、校長室だより等を、ホームページで紹介しています。子どもたちの様子については、ほぼ毎日更新していますので、鮫川小学校の子どもたちの学習する様子、真剣に活動する姿などをリアルタイムでご覧いただくことができます。右のQRコードから、または「鮫川小」で検索してぜひご覧ください。

